



## Verdad, Justicia y Reparación para el pueblo de Guatemala

Pax Christi Internacional, movimiento católico internacional de paz, expresa su profunda solidaridad al pueblo de Guatemala, especialmente a las comunidades ixiles que con valentía y tenacidad ejercieron su derecho a la justicia hasta hacer posible el juicio de José Efraín Ríos Montt, militar retirado y ex presidente de la República, quien ha sido hallado culpable por los delitos de genocidio y crímenes contra la humanidad.

Creemos en la verdad como camino hacia la justicia y la verdadera reconciliación. Monseñor Juan Gerardi, asesinado por su liderazgo en el Informe del Proyecto Interdiocesano de Recuperación de la Memoria Histórica afirmó el día de la presentación del informe que *"es posible la paz, una paz que nace de la verdad de cada uno y de todos: Verdad dolorosa, memoria de las llagas profundas y sangrientas del país; verdad personificante y liberadora que posibilita que todo hombre y mujer se encuentre consigo mismo y asuma su historia; verdad que a todos nos desafía para que reconozcamos la responsabilidad individual y colectiva y nos comprometamos a que esos abominables hechos no vuelvan a repetirse"*.

Consideramos inaceptables y destructivos los intentos de negar el genocidio pues el rechazo a la verdad sólo conduce a la perpetuación de la injusticia. Al mismo tiempo continúan siendo motivo de preocupación las acciones intimidatorias y las campañas de desprestigio contra quienes buscan comprometidamente la verdad. Saludamos a las funcionarias y funcionarios del sistema judicial que hicieron posible el juicio a pesar de las múltiples acciones dilatorias, de las presiones e incluso de las amenazas.

Hacemos un llamado al gobierno de Guatemala a ejercer su mandato constitucional de proteger a las personas, de manera especial a las y los sobrevivientes, sus familiares y a quienes les acompañan en la defensa de sus derechos. Instamos a la Comunidad Internacional, especialmente a la Comisión Internacional Contra la Impunidad en Guatemala y otras instituciones de justicia internacional, a dar seguimiento a la sentencia en este caso que es emblemático para la entera región.

Pax Christi Internacional seguirá acompañando en solidaridad a los pueblos que sufrieron los horrores de la violencia y a las personas e instituciones que caminan a su lado, con la convicción de que su compromiso con la verdad hará posible en Guatemala una paz que es fruto de la justicia.

Bruselas, 10 de mayo de 2013

**Marie Dennis**  
Co-Presidenta Internacional

**Obispo Kevin Dowling**  
Co-Presidente Internacional